

El deportista magallánico Felipe Barriá conquistó el Monte Aconcagua

● El montañista más austral del mundo sumó un nuevo desafío a su trayectoria deportiva.

Christian González
cgonzalez@elpinguino.com

El deportista magallánico y embajador deportivo de la comuna de Cabo de Hornos, Felipe Barriá Vergara, sumó una nueva conquista a su trayectoria deportiva al cumplir el desafío de escalar con éxito el Monte Aconcagua.

Tras cumplir brillantemente su objetivo, conversamos con el representante de Puerto Williams, quien nos comentó todo lo vivido y cómo ha sido desarrollar esta disciplina en su vida deportiva.

- ¿Qué significó haber escalado el Monte Aconcagua?

“Haber escalado el techo de América, y si no me equívoco la montaña más alta de Occidente, fue sin dudas mi mayor desafío en lo físico y mental, debido a lo extenuante de las jornadas y las condiciones climáticas extremas del terreno, que exigían el máximo de concentración. Aproveché y disfruté al máximo la expe-

riencia, ya que es un punto de encuentro mundial de montañistas, donde pude compartir con los nepaleses Nims Purja, Nima Sherpa y Tashi Sherpa (reconocidos escaladores).

Al realizar cumbre con la bandera de mi comuna, sentí un gran orgullo de representar a la provincia Antártica y a toda la región. Al menos en la provincia no tengo registro de otra persona que haya hecho cumbre en el Aconcagua.”

Esta cumbre significó también avanzar en mi proyecto ‘Un puerto willemse en las 7 cimas, montañista más austral del mundo’, alcanzando la 2/7 en apenas seis meses de iniciado el desafío”.

- ¿Cómo se preparó desde el punto de vista logístico y deportivo para llevar a cabo esta hazaña?

“La preparación incluyó trabajo en mi propia casa, ya que tengo un mini gimnasio adquirido con mis ingresos. Realicé rutinas periódicas y constantes de trabajo de piernas y caminatas en cerros,

apoyadas con elongación y suplementos naturales (vitaminas) durante cinco meses. Estos entrenamientos los compartí también con mis amigos amantes del deporte y la montaña”

- ¿Qué ha significado esta disciplina de escalar en tu vida?

“Desde los 11 años siempre estuve ligado al trekking y la montaña, participando en excursiones en los cerros de Puerto Williams. Esto me ha permitido mantener un equilibrio físico y mental, ver con mayor felicidad el entorno en el que vivo y desarrollar resiliencia y autocontrol en mi vida.

El montañismo es, sin duda, mi vida y el motor diario de las actividades que realizo. También ha involucrado a mi familia, que es mi motor y apoyo constante para avanzar y seguir en esta gran actividad”.

Nota continúa en la página 30.



CONOZCA LA ORDENANZA MUNICIPAL ARTÍCULO 1:

“La presente Ordenanza se aplicará respecto de los Bienes Nacionales de uso público y todas aquellas calles y pasajes particulares entregadas al uso público”





- ¿Cuáles han sido tus tres mejores momentos deportivos en tu vida?

"Mis tres mejores momentos deportivos serían: Tomar la decisión de avanzar del trekking a la alta montaña e ir a escalar los volcanes del circuito de seis miles en el Parque Nacional Nevado Tres Cruces, en pleno desierto de Atacama. Escalar el volcán San Francisco, mi primer Seven Summit y el inicio del proyecto.

africano, adentrarme en la cultura masái y compartir con las diferentes tribus africanas. Esta montaña marcó mi primer Seven Summit y el inicio del proyecto.

El tercer momento, sin dudas, fue el Monte Aconcagua, el apu de América. No solo por su historia de montaña, sino también por la vida que se desarrolla en los valles del Aconcagua".

- ¿A quiénes tienes que agradecer todo lo vivido en este deporte y qué sientes que aún te falta por mejorar y proyectar?

"En la expedición al Aconcagua quiero agradecer a la Corporación América

6000, quienes me invitaron a unirme a su expedición Volver al origen.

Agradezco a mi familia por el apoyo, la comprensión y el sacrificio que significa estar desarrollando este proyecto. De igual manera, al alcalde Patricio Fernández por facilitarme la bandera comunal. Y finalmente, a los empresarios de Puerto Williams que apoyaron y creyeron en este proyecto, como: Hotel Forjadores, Notro Patagonia y Ecolodge Errante".

- ¿Cuáles son tus proyectos para el 2026?

"Para este 2026 tengo considerado escalar el Monte Elbrus, en Rusia (la mon-

taña más alta de Europa), y también me encantaría ir al Monte Vinson, en la Antártica. Como residente de la provincia Antártica chilena y de Puerto Williams, sería un hito importante y también un acto de pertenencia realizar cumbre en dicho territorio.

De la misma manera, me gustaría contar con el apoyo de la Seremiía de Bienes Nacionales para desarrollar mi proyecto de escuela de trekking y montaña, el cual expuse en su momento, pero lamentablemente no tuvo el interés ni la visión necesaria. Espero que este año 2026 pueda tener el espacio necesario para desarrollarse".

